
7 Rue de l’Industrie 38327 EYBENS Cedex – Tél : 04.76.51.57.46 – Fax : 04.76.63.01.97 

E- mail : escrime.ds@free.fr – Site Internet : http://escrime.ds.free.fr  

 

           1/4 

 
Compte rendu Comité Directeur du 26 janvier 2013 

 
Présents  : Laurence Bacchetta, Mireille Dumas, Philippe Lafay, Olivier Delannoy, Pascal Ferrand, Jean-Michel Losa, 
Gilbert Troccaz, Flavien Zitoun. 
Excusés  : Virgine Bayram, Catherine Francoz, Marie-Noëlle Wattier, Luc-Olivier Barriol, Philippe Bonnin, Jean-Louis 
Bourdin, Jocelyn Candela, Fabrice Ferrand, Michel Paul, Jean-Pierre Persenda. 
Invités  : Nathalie Blin, Jean Bernard Duchateau. 
 
 
 
1. Deux nouveaux présidents ont pris leur fonction : 
Catherine Francoz : Présidente du comité départemental de Savoie 
Mikaël Ducarouge : Président de l’AS Fontainoise 

 
2. Approbation du compte rendu du Comité Directeur du 22 octobre 2012. 
Approbation à l’unanimité. 
 
3. Etat des licences 
Actuellement, la ligue compte 2618 licenciés, contre 2699 la saison passée à la même date, soit 81 licences en moins. 
Une dizaine de licences est en cours d’enregistrement. 
L’objectif fixé lors de l’Assemblée Générale est de 2900 licenciés. 
Plusieurs clubs ont perdu un nombre important de licenciés : 

- La Lame de Bergoïata : -29 
- CE Guilherand Granges : -14 
- Le Masque de fer de Montélimar : -27 
- CE Moirans : - 6 
- AS Villefontaine : -33 
- Thonon EC : - 51 malgré l’ouverture du club de Douvaine EC (8) 
- Alpes escrime 73 a perdu des licences (- 57) mais elles sont compensées par l’ouverture du club de Cœur de 

Savoie escrime (+ 59) 
C’est un total faible pour une année olympique, qu’il va falloir gérer sur les 4 prochaines années : il faut prendre en 
compte une baisse de 10% par an. 
Il faut relancer le développement auprès des écoles, rendre plus visible la discipline, développer la communication vers 
le public, étudier le coût des licences et des inscriptions en club, soutenir le développement pour conserver les licenciés. 
 
4. Résultats sportifs 
Cf le compte rendu du CTS Jean-Bernard Duchateau. 
17 tireurs font des tableaux de 64 sur toutes les armes dont 1 victoire (Naël Canali) et 2 podiums (Naël Canali et Océane 
Tahé) sur le circuit des coupes d’Europe. 
En raison des évènements en Algérie, le déplacement (Océane Tahé) à Alger pour la COMEN a été annulé. 
8 tireurs évoluent sur le circuit Coupe du Monde. 
Rémi Sénégas occupe actuellement la 3ème place du classement junior. 
Ces excellents résultats mettent en évidence : 

- l’intérêt du CRES : rassemblement des meilleurs tireurs de la ligue, développement d’une dynamique et d’un 
collectif. 

- le travail effectué dans les clubs 
Cette expérience serait à développer dans le domaine de l’épée : 

- il est plus facile d’envoyer un jeune tireur dans un centre de la ligue que dans un pôle (moins de déracinement 
avec les habitudes familiales) 

- tremplin d’accès vers le haut niveau 
- alternative pour différer un départ en Pôle (immaturité) 
- moyen de conserver des tireurs qui n’ont pas le niveau requis pour entrer en Pôle sans les décourager  
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- développer un partenariat privilégié avec les universités et les grandes écoles du bassin grenoblois. 
Une réunion aura  lieu lundi 28 janvier 2013 pour discuter autour de ce projet. 
Sur les circuits nationaux : 

- 3 podiums cadets 
- 2 podiums juniors 
- 2 finalistes seniors 

Faible participation  à H2020 à Valence : compétition placée le samedi (problème de disponibilité des tireurs) mais il est 
intéressant de mixer cette compétition avec un circuit national car les tireurs profitent d’un plateau technique de qualité. 
Lors de la 1ère zone, les tireurs de la ligue figuraient sur tous les podiums, ce qui est de bon augure pour la FDJ. 
Formation : 
12 animateurs en formation, un bon « cru » avec des profils différents (jeunes et moins jeunes) intéressants, avec une 
bonne dynamique. 
Le travail dans les clubs est important dans la suite de leur formation. 
3 éducateurs pour la première fois et de bons candidats. 
Ce diplôme d’éducateur est important car il permet de valider des UC du BPJEPS escrime, il faut que les clubs relaient 
cette information. 
Le BPJEPS escrime est un diplôme qui donne droit à rémunération, le diplôme d’éducateur permet d’encadrer un groupe 
en autonomie avec la validation du PSC1. 
Actuellement, est à l’étude un diplôme d’éducateur d’escrime artistique qui donnera accès au BPJEPS escrime. 
En ce qui concerne la formation, plusieurs pistes sont envisagées : 

- la formation à distance 
- la réunion de plusieurs fédérations en ce qui concerne les UC communes (4) 
- l’UC est spécifique à l’escrime et chaque formateur en a l’entière responsabilité dans son contenu 

Formation des arbitres : 17 candidats, tous présents lors du stage. 
Formation des professeurs des écoles et des CPC en Savoie : 15 enseignants. 
Il faudrait développer le suivi de ces personnes et créer des passerelles entre les enseignants et les clubs. 
Pour le moment, les enseignants trouvent pleine satisfaction avec le DVD et les livrets de formation. 
Il faudrait profiter du temps périscolaire dégagé à l’occasion de la mise en place des nouveaux rythmes scolaires à la 
rentrée prochaine. 
Stage de Toussaint : 57 tireurs, 17 filles et 40 garçons 
En fleuret, seulement 3 tireurs de la ligue du lyonnais. 
Stage de Noël : ce stage a été annulé en raison du faible nombre de participants : 12 tireurs au total des deux ligues (8 
pour le Dauphiné-Savoie et 4 pour le Lyonnais). 
A Toussaint, les fleurettistes de la ligue Dauphiné Savoie s’étaient retrouvés seuls, avec seulement 3 tireurs de la ligue 
lyonnaise. 
L’acompte versé par la ligue pour le stage de Noël est reporté sur le stage de février. 
Des contacts ont été pris avec le Proviseur du lycée de Vaucanson pour l’internat : actuellement des judokas et des 
joueurs de rugby profitent de l’organisation dont 2 services au self sont mis en place. 
Il faut se renseigner sur l’organisation des entraînements et les possibilités de sorties et de rentrée les soirs. 
Les clubs de la ligue ont participé à l’organisation de plusieurs rendez-vous nationaux et internationaux : CER Valence, 
Meylan, GUC, Parmentier, Montélimar, Fontaine et Seyssins. 
Ces rencontres ont offert de beaux plateaux et de belles rencontres. 
Il est regrettable qu’il y ait peu de spectateurs lors des finales, autant pour les trieurs que pour les partenaires. 
Une communication auprès des dirigeants de club est à lancer pour les aider à donner plus d’ampleur à leurs 
manifestations. 
 
5. Point comptable et financier 
Le trésorier est à jour de la comptabilité au 27 décembre 2012.  
Une organisation efficace est mise en place entre la gestion au quotidien avec Virginie Bayram et la comptabilité de la 
ligue avec le trésorier Jean-Louis Bourdin. 
A ce jour, les recettes sont plus importantes que les dépenses mais cela est non significatif car les actions sportives 
démarrent. 
Le coût du stage de Toussaint a été plus important : 7000 euros au lieu de 3000 euros pour Toussaint 2011 : un poste 
de cadre en plus, mais il convient de vérifier si l’attribution de la comptabilité est la même sur les deux saisons en ce qui 
concerne la formation des arbitres et des animateurs/éducateurs. 
Jean Louis Bourdin  se propose de rencontrer à nouveau Gérard Vassenet pour les affectations des dépenses dans la 
comptabilité. 
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6. CERA : 
La signature de la convention ETR par la  CERA aura lieu le 12 février 2012: la CERA est conventionnée avec la région 
Rhône Alpes, sur l’olympiade en ce qui concerne les actions des deux ligues : 

- Stages 
- CRES 
- Les regroupements 
- Les aides aux clubs (matériel, accompagnement, création) 
- Les aides à la formation (diplômes, formation continue des Maîtres d’armes, des arbitres, promotion des métiers 

du sport). 
Le coordonnateur sera Jackie Fallut (CTS de la ligue du lyonnais). 
Statutairement, le renouvellement du bureau de la CERA se fait en parallèle de l’olympiade avec un changement de 
présidence. 
La ligue du Lyonnais n’a toujours pas procédé à l’élection de ses délégués et aucune date d’AG élective n’est encore 
prévue malgré les dispositions statutaires. 
Une demande officielle de la ligue Dauphiné Savoie pour convoquer une AG élective va être envoyée au Président, 
Robert Murguet. 
Les projets sportifs et de développement sont en attente tout comme le COB. 
 
7. Elections fédérales : 
L’élection au sein de la ligue aura lieu le jeudi 21 février 2013 à 20h au siège de la ligue. 
La ligue a reçu les bulletins de vote avec une liste d’émargement pour les clubs avec le nombre de voix de chaque club. 
Un huissier va procéder à l’appel des clubs pour l’émargement et comptabilisera le nombre de voix, il se chargera de 
transmettre les bulletins à la FFE. 
Claire Bouvaist et Jean Ramez seront présents pour contrôler le bon déroulement de l’élection. 
Une réunion avec les deux candidats en tête des listes (Isabelle Lamour et Frédéric Pietruszka) pourrait avoir lieu le 
vendredi 1er février à Lyon, à la mairie du 8è arrondissement, deux candidats appartenant à la ligue Dauphiné Savoie 
figurent sur chacune des listes : 

- Liste F. Pietruska, à la 27è place : Philippe BONNIN  
- Liste I. Lamour, à la 25è place : Jacqueline CLAUDEL 

Un mail avec un pouvoir détaillé va être envoyé à tous les clubs : 
- le président peut se faire représenter par une personne licenciée de son club,  
- un club ne peut pas voter pour un autre club. 
- les clubs votent pour les listes présentées : la liste arrivant en tête au 16 sièges sur les 31 possibles, les 15 

autres sièges seront répartis à la proportionnelle sur les 2 listes. 
 
Les délégués de la Ligue à l’AG de la FFE (Philippe Bonnin et Philippe LAFAY) voteront lors de l’AG de la FFE le 16 
mars 2013 pour désigner les deux candidats individuels qui feront partis du comité directeur fédéral. 
Lors de l’Assemblée générale du 21 février au siège de la Ligue, il sera procédé à l’élection du deuxième délégué fédéral 
suppléant, qui n’avait pu avoir lieu au mois d’octobre. 
Pour permettre aux clubs d’échanger sur le projet de ligue, une réunion se tiendra à 18h30 avant l’Assemblée générale 
élective, une discussion s’engagera sur les actions futures de la ligue : 

- attente des clubs : rêves, envies, ambitions, 
- projet d’une ligue Rhône Alpes, 
- apports réciproques 

Un comité directeur se réunira pour bâtir un projet sportif pour cette nouvelle olympiade, à partir de ces réflexions. 
Dans une volonté de convivialité et de rapprochement, le président de la ligue enverra un mail et appellera 
personnellement les présidents de club pour leur transmettre cette invitation. 
Un buffet clôturera cette soirée. 
 
8. Questions diverses 
Codes extranet départementaux : 
Le comité Drôme Ardèche est prêt à retirer sa procédure et à s’engager à ne pas utiliser les adresses des clubs (la 
décision a été validée par le bureau du comité Drôme Ardèche). 
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Le président du club de l’ESCVD est d’accord pour clore le contentieux dans une démarche d’apaisement. 
Les codes seront donnés aux comités départementaux. 
 
La Mairie de Guilherand-Granges invite un représentant de la ligue à l’inauguration de son gymnase « Jean-François 
Lamour » le samedi 2 février 2013.  
Le président de la ligue ne pourra être présent et sera représenté par Jean Louis BOURDIN, Trésorier de la Ligue. 
 
Le jeudi 31 janvier aura lieu la remise de la Bourse des Jeunes de l’AIEF à Océane Tahé par Jean Ramez, ancien 
international. Cette remise a été annulée en raison de l’absence d’Océane sélectionnée pour un circuit européen. 
 
Salle de Voiron : 
Le dossier avance, avec l’appui de la FFE. 
Trois projets d’entreprise doivent être envoyés. 
Ce projet s’articule autour d’une salle de badminton en haut, pré équipée pour l’escrime, avec un mur d’escalade 
(hauteur 18m) et des gradins et en dessous une salle de judo (structure club) et d’escrime avec 12 pistes de compétition 
permanentes. 
Il s’agit d’un bail à construire dont la communauté de communes sera locataire puis propriétaire, donc les travaux 
devraient être décidés rapidement : 

- Début prévus en juin 2013 
- Ouverture à la rentrée 2014. 

 
9. Dates des prochaines réunions  
21/02/2013 20h00 Assemblée Générale pour les élections fédérales 
25/03/2013 18h30 Bureau 
15/04/2013 19h30 Comité directeur 
03/06/2013 18h30 Bureau 
29/06/2013 9h00 Comité directeur (à confirmer). 
 
 
 
 
La séance est levée à 12H00. 
La secrétaire générale,       Le président, 
Mireille DUMAS        Philippe LAFAY 


